

## «Esto no puede convertirse en una vendimia de bata blanca»

El presidente del Colegio de Médicos de Málaga reclama un plan de fidelización a la Junta que evite que los especialistas se vayan fuera a trabajar

:: SUSANA ZAMORA

**MÁLAGA.** «No me quiero ir de Málaga. Aquí me he formado, me he hecho médico y como he vivido aquí no lo he hecho en ningún otro sitio, pero soy consciente de la realidad del médico actual», lamenta Juan Toral que el próximo lunes empezará a trabajar como médico de familia en las urgencias del Hospital Universitario de Gran Canaria Doctor Negrín. Ese mismo día, María Toro también iniciará nueva etapa, aunque será en Suecia. «No nos vamos porque queremos, ni porque seamos aventureros. Lo hacemos porque la demanda de médicos españoles en los países escandinavos es enorme y porque cuando nos hablan de las condiciones, no te las crees».

Pero a diferencia de ellos ahora, otros muchos especialistas están desempleados, con contratos eventuales, terminando la residencia y cada vez más, estudiantes de últimos cursos que se plantean hacer la especialidad fuera de España porque aquí el panorama es desolador. Este es el perfil de los profesionales que acuden a

### LAS CIFRAS

► **Bajas.** En 2011, se produjeron 20 bajas de colegiados e Málaga por irse al extranjero. En 2012, 34.

► **Solicitudes.** De las 33 peticiones de Certificado de idoneidad en 2011 se pasó a las 83 en 2012, con una tendencia creciente este año.

► **Destinos.** Principalmente, Reino Unido, Suiza, Emiratos Árabes, Alemania y países nórdicos.

la Oficina de Asesoramiento del Colegio Oficial de Médicos de Málaga para buscar una salida a la encrucijada laboral en la que les ha situado la crisis económica. La mayoría ronda los 40 años (la edad se reduce cada vez más) y son especialistas en Medicina Familiar y Anestesiólogos.

Según el Estudio de la Emigración de los Médicos Colegiados en Málaga presentado ayer, la cifra de solicitudes tramitadas desde Málaga a la Organización Médica Colegial (que es un organismo nacional que aprueba el Certificado de Idoneidad imprescindible para que el médico pueda ejercer fuera) casi se ha triplicado en un año, pasando de las 33 en 2011 a las 83 el pasado año, pero con una tendencia creciente que desde el Colegio de Médicos estiman que puede acabar superando el centenar en 2013.

Ante esta situación, su presidente Juan José Sánchez reclamó a la Junta de Andalucía un plan de fidelización del médico andaluz que permita retener durante los años de crisis a todos los profesionales que están decidiendo marcharse, no solo al extranjero, sino también a otras comunidades autónomas. Sánchez recordaba una reunión del Consejo Andaluz de Colegios de Médicos allá por el año 2006 cuando la consejera de Salud «nos planteaba a hacer algo para recuperar a aquellos médicos que habían hecho las maletas». «Ahora, hay que pedirle a esta misma administración que sea ella la que elabore ese plan para que no se marchen».

Para Sánchez, en los últimos años se han hecho estudios rigurosos sobre el envejecimiento que está sufriendo la población médica malagueña y que son datos extrapolables al resto de la comunidad autónoma. «En los próximos 10 o 15 años, se van a jubilar entre el 50 y el 60 por ciento de médicos especialistas de anestesiología, traumatología, cirugía y medicina interna y los que hoy se van son la cantera. Por eso, esto no puede convertirse en una vendimia de bata blanca», advirtió.

### Bajas profesionales

En este estudio realizado por el Colegio Oficial de Médicos de Málaga se pone de relieve el número, cada vez mayor, de bajas de profesionales porque se han marchado a trabajar al extranjero. En total, en 2012 se marcharon de España más de 2.400 médicos, «una cifra a tener en cuenta porque han costado mucho dinero», afirmó el secretario general del Colegio, Manuel García, quien alertó de que cada vez son más los que optan por hacer una segunda especialidad, «porque no quieren marcharse, pero que tienen que seguir comiendo».

El vicepresidente de esta institución, Pedro Pérez, llamó la atención sobre la situación actual, «pues la administración recorta para ahorrar y no repara en el dinero que pierde al dejar escapar la gran inversión realizada en la formación de sus especialistas».



Toro, Pérez, Sánchez, García, Sarmiento y Toral. :: DONOSO

## Tráfico insiste en el beneficio del casco para ciclistas pero pide al Congreso que lo debata

:: SUR

**MÁLAGA.** La directora general de Tráfico, María Seguí, aseguró que la DGT «no tiene ninguna duda respecto del efecto beneficioso del uso obligatorio del casco para ciclistas en ciudad—actualmente sólo es obligatorio en vías interurbanas—, aunque, dado las críticas que ha despertado la medida, ha invitado a los grupos parlamentarios a que la debatan en una ponencia específica antes de incluirla en la modificación del Reglamento

General de Circulación. También repasó otras medidas incluidas en esa reforma como el aumento del límite de velocidad a 130 km/h en algunos tramos de autovía, así como su reducción en vías convencionales y algunas calles de ciudad.

En su comparecencia en la Comisión de Seguridad Vial del Congreso para explicar la reforma del Reglamento General de Circulación que prepara el Gobierno, Seguí anunció que antes de poder aprobar esta re-

forma, las Cortes tendrán que estudiar una modificación de la Ley de Tráfico, que será enviada al Consejo de Ministros «en breve», y propuso a los grupos parlamentarios que aprovechen esa tramitación de la reforma de Ley para debatir en una ponencia si se debe obligar a usar el casco en ciudad o no. En cualquier caso, enfatizó que Tráfico apoya esta medida, frente a las críticas llegadas desde algunas asociaciones de ciclistas o algunos ayuntamientos.



El vehículo de coordinación de emergencias. :: SANDRA LAARSEN

## Adquieren un puesto móvil de coordinación de emergencias

:: J. SOTO

**MÁLAGA.** El Ayuntamiento ha adquirido un puesto de mando móvil de coordinación de emergencias. El vehículo permite coordinar los efectivos de Policía Local, Bomberos y Protección Civil ante situaciones de emergencia o catástrofes naturales como terremotos o inundaciones.

El equipo se compone de dos partes: un vehículo de coordinación y un remolque de comunicaciones. Este nuevo equipamiento permitirá, entre otras cosas, unificar la acción conjunta de las diferentes unidades de emergencia.

Esta unidad está dotada con las últimas tecnologías e incorpora un repetidor móvil que permitirá mantener el contacto entre los operativos si se produjeran problemas de comunicación. También dispone de sistemas de comunicación vía radio o una cámara domótica que se puede conectar con el sistema de cámaras municipales.

El concejal de Seguridad, Julio Andrade, presentó ayer el equipamiento y anunció que Málaga se sitúa en cabeza en este tipo de sistemas, ya que no es habitual que ayuntamientos dispongan de tales medios.

### EN BREVE



La presentación del foro, ayer en el Consistorio. :: YHASMINA GARCÍA

### El Foro Internacional de Diseño Universal y Movilidad contará con actos y mesas redondas

:: SUR. Málaga acoge los próximos días 5 y 6 de junio la celebración del III Foro Internacional de Diseño Universal y Movilidad. Este desta-

cado encuentro, que se desarrollará en el Palacio de Ferias y Congresos, continúa la trayectoria iniciada en 2008 por el Ayuntamiento de Málaga con el objetivo de propiciar un espacio de análisis, encuentro, y también de muestra de las distintas prácticas, servicios y productos en el sector de la accesibilidad y la movilidad, con varios actos y mesas redondas.

### El Aula de Formación muestra sus trabajos

:: SUR. Más de 1.800 trabajos artesanales podrán contemplarse a partir del próximo sábado en la II Muestra de Talleres del Aula de Formación Ciudadana que se celebra en La Térmica. Organizada por el Ayuntamiento, la exposición recoge el trabajo realizado en el primer semestre del año. Además, también habrá actividades lúdicas.

### Invertirán 250.000 euros en el Centro del Vino de Ronda

**RONDA**

:: V. M. La Diputación aprobó ayer destinar 250.000 euros al equipamiento del Centro Integral del Vino (CIV), un edificio que ha sido construido en Ronda y que pretende convertirse en un templo para los caldos de la Serranía que elaboran 25 bodegas y que ha recupera el viejo depósito de agua.